



---

## Interpellation Dietrich Pascal (FDP) vom 27. August 2018: Umsetzung des Unterhalts- und Sanierungskonzepts in der Badi Langenthal; Beantwortung

---

Sehr geehrter Stadtratspräsident  
Sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte

### 1. Text der Interpellation:

#### ***"Umsetzung des Unterhalts- und Sanierungskonzepts in der Badi Langenthal***

*Die beliebte Langenthaler Badi wurde von 1992 bis 1994 komplett saniert und umgestaltet. Der damalige Umbau wurde von allen Seiten als gelungen empfunden. Inzwischen sind 24 Jahre verstrichen. Bereits seit einigen Jahren drängen sich eine Auffrischung und verschiedene weitere Sanierungsarbeiten auf. Die Betonbeläge sind teilweise stark aufgerauht, was namentlich bei Kindern zu wunden Füßen und Schürfungen führt. Mehrere Installationen im Kinderbereich sind zudem seit Jahren defekt und nicht mehr verwendbar (Spiel-Schleusenanlage, Handpumpe). Auch im Sanitär-Bereich (z.B. Dusche Herren) zeugen Risse und Löcher in Wänden und Decken vom Sanierungsbedarf.*

*Der Investitionsplan der Stadt Langenthal enthielt für das Jahr 2012 einen Betrag für die Erarbeitung eines Sanierungs- und Unterhaltskonzepts für die Badi. Im August 2012 hatte das Stadtbauamt auf Nachfrage hin orientiert, dass das Konzept im Frühling 2013 vorliegen sollte. Im September 2013 führte der damalige Stadtpräsident Thomas Rufener auf eine Frage in der parlamentarischen Fragestunde aus, wegen der Verzichtsplanung im Stadtbauamt sei das Projekt verschoben worden, bis Februar 2014 solle aber das Konzept vorliegen. In der parlamentarischen Fragestunde vom September 2014 informierte Thomas Rufener darüber, dass nun ein erster Entwurf des Konzepts vorliege. Die Fertigstellung sei bis Ende 2014 vorgesehen. Die Sanierung des Kinderbereichs bilde einen Teil des Sanierungs- und Unterhaltskonzepts. Zu welchem Zeitpunkt die Sanierung eingeplant werde, sei noch in Bearbeitung.*

*Auf die Saison 2015 hin erhöhte der Gemeinderat die Eintrittspreise. Sanierungsarbeiten wurden nicht ausgeführt. Auf eine einfache Anfrage des Schreibenden vom 4. Mai 2015 antwortete der Gemeinderat in der Stadtrats-Sitzung vom 22. Juni 2015, das Sanierungs- und Unterhaltskonzept liege nun vor. Die Massnahmen im Kinderbereich seien in den Jahren 2017 und 2018 geplant. Namentlich erwähnt wurde eine Betonsanierung des Kinderplanschbeckens, ein neuer Wasserspritzplatz und ein neuer Spielbach inkl. Badwassertechnik sowie ein neues Sonnensegel und die Erweiterung der Liegeroste.*

*Der schöne und heisse Sommer 2018 neigt sich dem Ende zu. Die Badi wurde gut frequentiert, sie war auch Endpunkt der BZ-Schatzsuche und damit eine Visitenkarte Langenthals für Familien aus dem ganzen Kanton. Das Personal ist freundlich, kompetent und hilfsbereit. Der bauliche Zustand der Badi präsentiert sich jedoch noch immer unverändert. Bisher wurden keine sichtbaren Sanierungsarbeiten durchgeführt, die rauen Betonbeläge stellen nach wie vor ein Ärgernis dar.*

*Vor diesem Hintergrund ersuche ich um Beantwortung folgender Fragen:*

- *Was ist der Grund für die erneute Verzögerung der in Aussicht gestellten Sanierungsarbeiten und namentlich der Verbesserungen im Kinderbereich?*
- *Wann werden die im Konzept festgelegten Massnahmen nun endlich umgesetzt?"*

*Pascal Dietrich*



## 2. Beantwortung der Fragen:

- *Was ist der Grund für die erneute Verzögerung der in Aussicht gestellten Sanierungsarbeiten und namentlich der Verbesserungen im Kinderbereich?*

Die Gesamtprojektleitung für die Sanierungsarbeiten der Badi Langenthal erfolgt durch das Stadtbauamt, Fachbereich Hochbau. In den Jahren 2013 bis 2015 wurde das Sanierungs- und Unterhaltskonzept für das Schwimmbad Langenthal erstellt. Danach wurde eine Rahmenkreditvorlage ausgearbeitet. Der Gemeinderat kam an seiner Sitzung vom 23. März 2016 zum Schluss, die Idee der Rahmenkreditvorlage nicht weiter zu verfolgen und einzelne Vorlagen an das zuständige Organ für die Sanierungsarbeiten vorzulegen. In der Folge wurde die Investitionsplanung angepasst. Das Projekt zur Sanierung der Badi Langenthal wurde diesen August 2018 im Stadtbauamt gestartet.

- *Wann werden die im Konzept festgelegten Massnahmen nun endlich umgesetzt?*

Im Investitionsplan 2019 – 2023 der Stadt Langenthal sind die finanziellen Mittel für die Sanierung der Badi Langenthal unter der Ziffer 4.38 für die Jahre 2019 – 2023 eingestellt. Der Stadtrat nahm Kenntnis anlässlich seiner Sitzung vom August 2018.

Aktuell ist das Stadtbauamt an der Vorbereitung zur Erstellung des ersten Bauprojektes inkl. Kostenvoranschlag +/-10% und der dazugehörigen Etappierung. Zur Umsetzung der Sanierungsmassnahmen muss vorgängig ein Architektenteam evaluiert werden. Eine grössere Sanierungsetappe könnte bei Vorliegen der Zustimmung des zuständigen finanzkompetenten Organs in der Badi-Winterpause 2020 umgesetzt werden.

Berichterstattung: keine (schriftliche Beantwortung)

Hinweis: **Art. 38 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Stadtrates (Interpellation):**

<sup>4</sup> *Nach der Beantwortung durch den Gemeinderat erhält die Interpellantin bzw. der Interpellant Gelegenheit zu einer kurzen Stellungnahme und kann erklären, ob sie bzw. er von der erhaltenen Antwort befriedigt sei oder nicht. Eine weitere Diskussion findet nur statt, wenn der Rat eine solche beschliesst.*

Langenthal, 24. Oktober 2018

**IM NAMEN DES GEMEINDERATES**

Der Stadtpräsident:

Reto Müller

Der Stadtschreiber:

Daniel Steiner